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    新城市竹広大宮清水

三河湾の大パノラマを
見下ろしながら
あじさいの中のドライブを
お楽しみいただけます♪

    
    西尾市東幡豆町入会山1-236
    （三ヶ根山スカイライン料金事務所）

織田･徳川連合軍が鉄砲や馬防柵を使い
武田軍と戦った決戦の地です。

あじさい

まつり
三ヶ根山

設楽原決戦場跡
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新会長就任のご挨拶

新会長就任のご挨拶新会長就任のご挨拶

　６月 12 日に開催した通常総会におきまして、会長に就任いたしました愛知県リースおしぼり協同組合理事　６月 12 日に開催した通常総会におきまして、会長に就任いたしました愛知県リースおしぼり協同組合理事
長の山口高広（やまぐち　たかひろ）と申します。長の山口高広（やまぐち　たかひろ）と申します。
会長就任にあたり、一言ご挨拶申し上げます。会長就任にあたり、一言ご挨拶申し上げます。

　まずは、６年の長きにわたり、中央会の発展のために先頭に立ってご尽力されました長谷川前会長に対しま　まずは、６年の長きにわたり、中央会の発展のために先頭に立ってご尽力されました長谷川前会長に対しま
して、あらためて敬意を表するとともに、心より感謝申し上げます。して、あらためて敬意を表するとともに、心より感謝申し上げます。
　今回、長谷川前会長の後継として、会長という重責を担うこととなり、光栄に感じる一方で、非常に身の引　今回、長谷川前会長の後継として、会長という重責を担うこととなり、光栄に感じる一方で、非常に身の引
き締まる思いでございます。き締まる思いでございます。

　現在、中小・小規模事業者は、原材料・エネルギーコストの高騰や人材不足、事業継承などの問題に加え、　現在、中小・小規模事業者は、原材料・エネルギーコストの高騰や人材不足、事業継承などの問題に加え、
賃上げやインボイス、さらには、ＧＸ・ＤＸへの対応を求められるなど、多くの経営課題を抱え、非常厳しい賃上げやインボイス、さらには、ＧＸ・ＤＸへの対応を求められるなど、多くの経営課題を抱え、非常厳しい
状況にあります。状況にあります。
　このような状況を打破するためには、時代のニーズに合わせて、既存事業の見直しや経営の革新を行うこと　このような状況を打破するためには、時代のニーズに合わせて、既存事業の見直しや経営の革新を行うこと
が必要であり、そのためには、中小企業組合などの連携組織を通じた、経営資源の補完や情報の共有などがこが必要であり、そのためには、中小企業組合などの連携組織を通じた、経営資源の補完や情報の共有などがこ
れまで以上に重要となります。れまで以上に重要となります。

　本会は、中小企業組合の中核的な支援機関であるという自負の下、会員皆様の成長発展の一助となるべく、　本会は、中小企業組合の中核的な支援機関であるという自負の下、会員皆様の成長発展の一助となるべく、
きめ細かな巡回訪問や相談業務などを徹底するとともに、中小・小規模事業者が抱える様々な課題の解決を支きめ細かな巡回訪問や相談業務などを徹底するとともに、中小・小規模事業者が抱える様々な課題の解決を支
援するための事業も数多く実施してまいります。援するための事業も数多く実施してまいります。

　新たな役員体制となり、役職員一同、頼りにされる中央会を目指して、これまで以上に会員の皆様からの声　新たな役員体制となり、役職員一同、頼りにされる中央会を目指して、これまで以上に会員の皆様からの声
をしっかりとお聴きしながら、支援事業の充実・強化を図ってまいりますので、引き続き変わらぬご支援とごをしっかりとお聴きしながら、支援事業の充実・強化を図ってまいりますので、引き続き変わらぬご支援とご
協力をお願い申し上げます。協力をお願い申し上げます。

■■■■■■■■■■■■■■■■■■  新役員の紹介（正副会長）  新役員の紹介（正副会長）■■■■■■■■■■■■■■■■■■
会　長　山口　高広（愛知県リースおしぼり協同組合）会　長　山口　高広（愛知県リースおしぼり協同組合）
副会長　石川喜一朗（中部製紙原料商工組合）副会長　石川喜一朗（中部製紙原料商工組合）

〃　　平岩　幸一（愛知県眼鏡小売商協同組合）〃　　平岩　幸一（愛知県眼鏡小売商協同組合）
〃　　原　　敏城（中部金属熱処理協同組合）〃　　原　　敏城（中部金属熱処理協同組合）
〃　　神谷　　篤（愛知県鍍金工業組合）〃　　神谷　　篤（愛知県鍍金工業組合）
〃　　鈴木　英治（愛知県室内装飾事業協同組合）〃　　鈴木　英治（愛知県室内装飾事業協同組合）
〃　　佐々木久直（協同組合一宮繊維卸センター）〃　　佐々木久直（協同組合一宮繊維卸センター）

愛知県中小企業団体中央会愛知県中小企業団体中央会

　会長　山　口　高　広　会長　山　口　高　広
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中央会ニュースクリップ

　6 月 12 日（月）午後 3 時より名古屋マリオットアソシアホテル 16 階「タワー
ズボールルーム」において、第 68 回通常総会を開催しました。
　長谷川会長は開会の挨拶において、「新型コロナウイルス感染症の 5 類への
移行や水際対策の終了などもあり、国際的な人の往来が増加するなど、社会
経済活動が活気を取り戻しつつあるが、その一方で、ウクライナ情勢などを
背景とした、エネルギー・原材料価格の高騰や物価の上昇など、多くの企業
の経営環境は依然として厳しい状況にある。また、人材不足や事業承継問題、
10 月から始まるインボイス制度、ＤＸ・ＧＸへの対応等、中小企業は多くの

経営課題を抱えている。この厳しい状況下にて、中小企業が持続的に発展していくためには、変革を恐れ
ず、持ち前の行動力や創造性をもって事業展開していくことが必要であるとともに、個々の経営努力では
解決できない課題に対しては、相互扶助の精神の下、中小企業組合の連携の力を存分に発揮して課題解決
を図っていくことが極めて重要である。本会としても、組合等を通じ、様々なニーズに合わせた支援事業
を積極的に推進していく。」と述べました。
　総会では、令和 4 年度事業報告書及び決算関係書類、令和 5 年度事業計画書及び収支予算書、賦課金
の額及び徴収方法等の議案が審議され、全議案とも原案のとおり承認可決決定されました。また、役員選
挙では、新役員が選出され、山口高広氏が新会長に選出されました。（山口新会長就任のご挨拶については、
１ページに掲載）

〇組合等課題対応支援事業（新規）
　事業協同組合や商工組合などが行う、新たな活路の開拓、単独では解決困難な問題の解決、中小
企業の発展に寄与する取組みを支援する。
〇制度改正等の課題解決環境整備事業
　新型コロナウイルス感染症による影響の他、各種制度改正に中小企業が円滑に対応できるよう、
講習会の開催、専門家派遣等を行い支援する。
〇事業環境変化対応型支援事業
　消費税の適格請求書等保存方式（インボイス制度）の施行に伴い、制度周知、講習会の開催、相
談窓口の設置、専門家の派遣を行うことにより、中小企業組合や組合員企業等が円滑に対応できる
よう支援を行う。
〇外国人技能実習制度適正化指導事業
　監理団体や実習実施機関での不正行為等が増加していることに鑑み、巡回訪問及び講習会等によ
る情報提供を行い、監理団体等の事業運営の適正化を推進する。
〇ものづくり・商業・サービス生産性向上促進事業
　生産性向上に資する革新的サービス開発・試作品開発・生産プロセスの改善を行うための設備投
資等を行う中小企業・小規模事業者に対する支援を行う。
〇新設組合等運営適正化支援事業
　新規設立組合並びに役職員交代組合に対し、組合運営の適正化に資するための支援を行う。

主な事業計画

長谷川正己会長

第68回通常総会　開催第68回通常総会　開催
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本本年 2 ～ 3 月に実施した要望調査において、会員の皆様よりお寄せいた
だいたご要望 ･ ご意見を 6 月 12 日から 6 月 18 日にかけて開催した 6 専門
委員会（総合、金融、税制、労働、商業、工業）にて審議し、国や愛知県
に対する要望事項案をとりまとめました。
各各委員会には、委員として、本会役員をはじめとした様々な業種の方々
にお集まりいただき、組合及び組合員、業界が直面する問題等について意
見交換を行い、要望事項案を決定しました。

　決定した要望事項案は、10 月 26 日に名古屋マリオットアソシアホテルにて開催される第 72 回愛知県大
会において決議された後、愛知県や愛知県選出国会議員、各関係機関に実現を要望していきます。
　また、東海・北陸ブロック中央会にてさらにとりまとめられ、全国中央会に提出し、10 月 11 日宮城県
にて開催予定の第 75 回全国大会にて決議された後、政府、与野党の幹部などに要望されます。

※本会では、皆様からいただいたご要望・ご意見を上記のように国や県に届けています。

中央会ニュースクリップ

対象事業

１．活路開拓事業
　組合等が調査研究、将来ビジョンの策定等、新たな活路を見出すために行う事業
２．展示会等出展・開催事業
　組合等が販路開拓や業界のＰＲのために展示会や即売会等への出展・開催を行う事業
３．組合等情報ネットワークシステム等開発事業
　組合等が情報ネットワークの構築（改造や代替も可）や組合員及び関連する中小企業
の 業務効率化のためのアプリケーションシステムの開発（改造や代替も可）を行う事業

※単にホームページの更新などを行う事業は対象外
４．広域組合等研修事業
　広域組合がその組合員等を対象として、課題解決や必要な知識等を付与するために行
う研修事業又は広域組合以外が他の組合等と合同で開催するなどして、課題解決や必要
な知識等を付与するために行う研修事業
　※広域組合とは、定款に定める地区が都道府県の区域を超える組合をいう。

補助対象 愛知県中央会の会員組合
※ 1 組合あたり 1 案件まで。

補助金額 下限 10 万円、上限 30 万円
補助率 2 ／ 3 以内

対象経費 謝金（専門家謝金、講師謝金）、旅費（専門家旅費、講師旅費）、資料費、会場借料、
外注費

新規事業紹介

　第 68 回通常総会にて承認された令和５年度事業計画より、今年度新たに始まる事業を一部ご紹介いたします。

皆様からお寄せいただいたご要望 ･ ご意見を「要望事項案」として、とりまとめました。

要望調査
愛知県大会

全国大会

6 専門委員会
（総合・金融・税制・

 商業・労働・工業）

　中小企業者が経済的・社会的環境の変化に対応するため、新たな活路の開拓、単独では解決困難な諸問題、
その他中小企業の発展に寄与する取組みに対して助成いたします。申請受付は 6 月 13 日より開始しておりま
すが、予算に限りがありますので、申請をご検討の際には、事前に組合担当者又は事業担当者にお問い合わせ
下さい。
　詳細につきましては、中央会ＨＰ（https://www.aiweb.or.jp/）にて掲載しております。

組合等課題対応支援事業

➡ ➡ ➡
大会にて決議後、
実現に向けて国や
県、関係機関、国
会議員などに要望
します。
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パ
ー
ク
Ｐ
Ｆ
Ｉ
制
度
を
活
用
し
た
都
市
公
園

と
し
て
は
栄
の
久
屋
大
通
パ
ー
ク
の
ほ
か
、
愛

知
県
内
で
初
め
て
パ
ー
ク
Ｐ
Ｆ
Ｉ
制
度
が
活
用

さ
れ
た
小
幡
緑
地
公
園
が
あ
る
。
そ
れ
ぞ
れ

タ
ー
ゲ
ッ
ト
と
な
る
顧
客
層
は
異
な
る
が
、
公

園
整
備
に
民
間
の
資
金
や
発
想
を
取
り
込
む
こ

と
で
、
老
朽
化
し
た
公
園
設
備
の
更
新
や
、
新

し
い
商
業
施
設
の
開
業
に
よ
り
魅
力
度
を
高
め

て
い
る
。
と
り
わ
け
名
古
屋
都
心
部
の
久
屋
大

通
パ
ー
ク
は
、
３
大
都
市
圏
の
中
で
も
都
心
の

一
等
地
に
大
規
模
な
都
市
公
園
が
位
置
す
る
希

少
な
立
地
条
件
で
、
イ
ン
バ
ウ
ン
ド
の
訪
日
客

に
対
す
る
ア
ピ
ー
ル
度
も
高
い
。

　

一
方
、
今
回
リ
ニ
ュ
ー
ア
ル
オ
ー
プ
ン
し
た

鶴
舞
ガ
ー
デ
ン
は
、
周
辺
に
学
生
や
生
徒
な
ど

の
若
者
が
多
い
エ
リ
ア
で
、
さ
ら
に
来
年
24
年

10
月
に
は
、
愛
知
県
の
ス
タ
ー
ト
ア
ッ
プ
支
援

拠
点
と
な
る
「
Ｓ
Ｔ
Ａ
Ｔ
Ｉ
Ｏ
Ｎ 

Ａ
ｉ
」
が

オ
ー
プ
ン
予
定
と
な
っ
て
い
る
。
Ｓ
Ｕ
Ｔ
Ａ
Ｔ

Ｉ
Ｏ
Ｎ 

Ａ
ｉ
は
公
園
南
側
の
旧
勤
労
会
館
跡

地
に
整
備
さ
れ
て
お
り
、
ス
タ
ー
ト
ア
ッ
プ
の

創
出
・
育
成
を
促
進
す
る
た
め
に
様
々
な
支
援

サ
ー
ビ
ス
を
提
供
す
る
予
定
と
な
っ
て
い
る
。

国
内
外
の
ス
タ
ー
ト
ア
ッ
プ
支
援
機
関
や
大
学

と
の
連
携
を
通
じ
て
、
学
生
起
業
家
の
輩
出
も

期
待
さ
れ
、
国
内
最
大
の
イ
ン
キ
ュ
ベ
ー
シ
ョ

ン
施
設
へ
の
期
待
が
高
ま
っ
て
い
る
。
鶴
舞

ガ
ー
デ
ン
も
含
め
た
鶴
舞
公
園
エ
リ
ア
は
、
国

内
外
の
若
者
が
集
ま
り
イ
ノ
ベ
ー
シ
ョ
ン
が
生

み
出
さ
れ
る
エ
リ
ア
を
形
成
す
る
こ
と
が
期
待

さ
れ
て
い
る
。

Profile
1968 年青森県生まれ。91 年一橋大学経済学部卒業。02 年名古屋大学大学院経済学研究科博士前期課程修了。91 年野村證券。93 年東海総合研究所（現
三菱 UFJ リサーチ＆コンサルティング）。15 年４月中京大学経済学部客員教授、学校法人梅村学園評議員、19 年１月同理事。ニュース番組などの
コメンテーターを務めるほか、国土交通省中部地方整備局、愛知県、名古屋市、名古屋港管理組合などの委員も務める。専門はマクロ経済、地域経済。

パ
ー
ク
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Ｆ
Ｉ
に
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る
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舞
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デ
ン
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備
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ー
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Ｐ
Ｆ
Ｉ
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よ
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鶴
舞
ガ
ー
デ
ン
整
備

中
京
大
学

中
京
大
学  

経
済
学
部
　
客
員
教
授
　

経
済
学
部
　
客
員
教
授
　
内
田
内
田  

俊
宏
俊
宏

内田俊宏の経済トレンド
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景況天気図

愛知県の景況の推移（前年同月比）

全国の景況の推移（前年同月比）

DI 値：好転％から悪化％を引いた値

DI 値：好転％から悪化％を引いた値

【製造業】
①紙・紙加工品（紙器・段ボール）：ＧＷ期間を控えて期待され
た土産物向け製品が不振である。ガソリン代、宿泊代、食事代
等全てが値上がりしているため土産物を節約する傾向が強いの
が原因ではないかと言われている。
②化学・ゴム（高圧ガス）：荷動きに大きな変動はないが、エネ
ルギーコスト上昇に伴う輸送費増加が収益悪化の要因となって
いる。トヨタ自動車のＥＶ車増産への移行も不安材料である。
③輸送用機器（輸送機器）：自動車部品の生産量は車種による繁
閑の影響が出ている。工作機械等機械部品は引き続き高水準で
推移している。
【非製造業】
①卸売業（工業用ゴム）：半導体製造装置メーカー等、大手ユー
ザーの稼働が落ちてきており、販売状況には悪影響。まだまだ、
自動車関係の生産が以前の生産数に戻ってない為、経営の厳し
さは続く。
②商店街（商店街）：中心市街地の商店街では、３月に閉店した
店舗が数件あったが、４月に入り入店希望者の問い合わせが多
く、空き店舗利活用支援補助金制度等も活用することで商店街
の運営維持期待が持てそうだ。
③建設業（アスファルト・コンクリート）：新年度に入り公共工
事は少なく、施工部にゆとりが出来た４月に民間工事を手掛け
た結果、売上高が増加した。

【製造業】
①紙・紙加工品（茨城県）：去年より全体的に生産量が５～ 10％
ダウンしている。海外から旅行客が入ってきているので、観光
地は人が多く色々な物が消費されているように思う。ゴールデ
ンウイーク明けにもう少し物が動き出してほしい。
②化学・ゴム（兵庫県）：一部のメーカーでは強い動きが確認さ
れるものの、全体的には弱い動きに終始。市場全体を引っ張る
ような売れ筋・ヒット商品も出ないことから、停滞気味に感じる。
③輸送用機器（静岡県）：全体的には受注量が増えているが、半
導体関連部品の調達が安定しておらず生産調整への影響は企業
ごとにバラツキが出ている。先々の見通しは不透明な中で、人
材確保が共通の課題となっている。
【非製造業】
①卸売業（京都府・機械器具）：半導体不足からの、もの不足、
生産の遅れのため、納期がかつてない規模の遅れとなっている。
また、納期遅れの品目もかつてない幅の広さとなっている。
②商店街（香川県）：新型コロナの規制緩和で、消費にも好影響
の雰囲気を感じる。一方で、全てのものの値上がりで、余計な
ものにはカネを使わないという「メリハリ消費」が顕著で、物
販の商店は厳しい環境にあると思う。
③建設業（山梨県・型枠大工）：建築資材の価格高騰分の転嫁が
進まず、赤字工事が発生している。収益状況の悪化から賃上げ
ができないため、人材を募集しても応募がなく、人手不足によ
り受注を断る事態が発生している。

（出典：全国中小企業団体中央会 HP より）

○●○● 業界レポート ●○●○

○●○● 業界レポート（全国） ●○●○

売 上 高 在庫数量 販売価格 取引条件 収益状況 資金繰り 操 業 度 雇用人員 景 況

製 造 業

非製造業

好　転
＋30≦DI

やや好転
＋10≦DI＜＋30

変わらず
−10＜DI＜＋10

やや悪化
−30＜DI≦−10

悪　化
DI≦−30

この情報は、中央会傘下の県下主要業界組合に配置した 112 名の情報連絡員から寄せられた各業界の景
況報告を集計したものです。情報連絡員は全国に約 3,000 名配置され、全国集計も行われています。

【2023 年 4 月分】
景況天気図（対前年同月比）

凡例
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はじめてのテレワーク

テレワークの推進は、労使双方にとってプラスなものとなるよう、働き方改革の推進の観点にも配慮して行うことが有益
であり、使用者が適切に労務管理を行い、労働者が安心して働くことのできる良質なテレワークとすることが求められま
す。

誰もが安心していきいきと働く。「仕事と生活が調和した社会」の実現の為に誰もが安心していきいきと働く。「仕事と生活が調和した社会」の実現の為に

第 20 回　テレワーク導入に際しての留意点第 20 回　テレワーク導入に際しての留意点

〒 450-0002
名古屋市中村区名駅 3-21-7　名古屋三交ビル２F
ツドイコ名駅東カンファレンスセンター内
TEL：052-581-0510
E-MAIL：aichi-telework@pasona.co.jp
URL：https://www.aichi-telework.pref.aichi.jp
営業時間：9:00 ～ 17:00（土日祝日、年末年始 (12/29 ～ 1/3) を除く）

（本事業は、愛知県より株式会社パソナが受託・運営しています。）

名古屋駅地下街経由徒歩７分！国際センター駅直結！
会社や自宅以外でテレワークをしたい、外出先の空き 
時間で仕事をする場所を探しているなど、「サテライト 
オフィス」の 良 さ を 体 験 し て 
みませんか♪

利用無料
サテライト

オフィス

【施設概要】
■ 営業日時 月曜から金曜　9：00 ～ 18：00
■ 設備 Wi-Fi、ロッカー、複写機
■ 所在地 愛知県名古屋市中村区名駅 3-21-7
 名古屋三交ビル 2F
　　　　　　ツドイコ名駅東カンファレンスセンター内　G ルーム

Q．テレワークに関する社内の基本方針やルールを定めるべきでしょうか。

Q
A

よくあるよくある

A． テレワークの実施範囲（対象業務・対象者）や労務管理の方法、導入のための教育研修等の基本方針やルールの策定
は重要です。テレワークは、自律的に自己管理をしっかりと行いながら、仕事を進めることが求められるため、仕事
の進め方や報告・連絡の方法や、労働時間制度などについての会社の規制やルールを理解していることが必要です。

出典：厚生労働省　総合ポータルサイト

参考： 厚生労働省　テレワークの適切な導入及び実施の推進のためのガイドライン

【１】テレワークの推進に当たってのポイント

【２】テレワークの対象業務選定時の留意点

【３】テレワークの対象者選定時の留意点

【４】テレワーク導入に当たっての望ましい取り組み

以下についてあらかじめ労使で十分に話し合い定めましょう。
　●導入目的　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●申請等の手続き
　●対象業務　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●費用負担
　●対象となり得る労働者の範囲　　　　　　　　　　　　●労働時間管理の方法
　●実施場所　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●中抜け時間の取り扱い
　●テレワーク可能日（労働者の希望、当番制、頻度等）　  ●通常または緊急時の連絡方法

オフィスに出勤する労働者のみに業務が偏らないように留意しましょう。
　■管理職側の意識を変えよう。
　■業務遂行の方法の見直しを検討しよう。

労働者本人の納得の上で実施しましょう。
　■雇用形態（正規 or 非正規）のみを理由として対象者から除外しない。
　■新入社員、中途採用者の社員は、コミュニケーション円滑化に特段の配慮をすることが望ましい。

テレワークの推進に当たっては、以下のような取り組みを行うことが望ましいです。
　■ 既存業務の見直し・点検。（不必要な押印や署名の廃止、書類のペーパーレス化、決裁の電子化、オンライン会議

導入等）
　■働き方が変化する中でも労働者や企業の状況に応じた適切なコミュニケーションを促進するための取り組み。
　■企業のトップや経営者がテレワークの必要性を十分に理解し、方針を示すなど企業全体として取り組む。
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特集「新年度！改正電子帳簿保存法への対応は進んでいますか？」

　前回の記事ではインボイス制度を取り上げましたが、令和６年１月に宥恕（ゆうじょ）期間が終了すると改

正電子帳簿保存法（電帳法）への対応も本格的に進めていかなくてはいけません。こちらもインボイス制度と

同様に経理事務のあり方を大きく変えるものなので早めの対応が必要となります。今回は電帳法を見ていきま

すが、前回同様、電帳法の概要については省略し、対応するための大まかな道筋を見ていきます。

１．対象となる書類を把握する
　まずは、どういった書類が対象となるか把握する必要があります。決算数値に関係する書類は全て対象とな

る書類と考えれば良いかと思います。

　次に、それらの書類を①国税関係帳簿 ②国税関係書類 ③スキャナ保存書類 ④電子取引書類に分類します。

①は仕訳帳や総勘定元帳といった帳簿類、②はパソコンを使って作成した書類（棚卸表や請求書等）、③は紙

で受け取った書類をスキャンしたもの、④はメール等電子データで受け取った書類が該当します。

２．対応する範囲を決定する
　書類を４つに分類したら次に、それらの内、対応するもの、対応しないものを決定します。①、②、③は現

時点では電子データでの保存が義務付けられておらず、従来通りの紙での保存も認められています。

　①と②に関してはパソコンを使って作成しており、また、電帳法で求められている保存要件も比較的緩やか

なので、電子データでの保存は比較的容易かと思います。ただし、①に関しては、優良な電子帳簿の申請を行

うかの検討は必要です。

　③に対応する場合は、タイムスタンプの付与、又は SaaS 型クラウドサービスの利用が必要となってくるので、

追加のコストが発生します。後述する④でもこれらの対応が必要なので、そちらを併せて検討が必要です。

　④は対応が義務付けられているので、必ず対応しなければなりません。

３．対応方法を決定する
　２．で対応することを決定した書類について、実際にどのように対応するか決定します。①に関しては、会

計ソフトを使用していることが多いので、それほど対応は難しくありませんが、業務の処理に係る通常の期間

内に入力をすること（会計事務所に委託している場合も同様です）、入力後一定期間経過後は訂正削除ができ

ないよう設定しておく必要があります。

　②に関しても同様に、一定期間経過後は訂正削除できないようにしておく必要があります。また、検索機能

を確保するためにファイル名に取引日、取引相手、取引金額を含めておく必要があります（検索機能を確保で

きなくても税務調査の際にデータを提供できれば大丈夫です）。

　③及び④に関しては訂正削除履歴の確保するための対応を検討する必要があります。具体的にはタイムスタ

ンプを付与するか、SaaS 型クラウドサービスを利用するかを選択することになります。なお、④に関しては

訂正削除防止に関する事務処理規程を整備する事でも対応可能です。この場合、追加のコストはかからず、事

務処理規程のひな形も国税庁から公表されていますが、実際に運用する際の煩雑さがありますので慎重に検討

する必要があります。

新年度！改正電子帳簿保存法への新年度！改正電子帳簿保存法への
対応は進んでいますか？ 対応は進んでいますか？ 

Profile
1981 年安城市生まれ。大学卒業後、金融機関勤務を経て 2008 年公認会計士試験合格。大手監査法人にて主に大手自動車メーカー系の上場企業の
監査を担当した後、現事務所へ移籍。2013 年公認会計士・税理士登録。「会社とともに歩み、成長をサポートする」を理念に活動する。年に一度
の車でのジオパーク巡りをライフワークとする。一昨年は鳥取、昨年は室戸岬、今年は・・・？

公認会計士・
税理士

渥美健吾の

清水英文税理士事務所
公認会計士・税理士・中小企業組合士
渥美　健吾
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インフォメーション

おしらせ
第 7回建設専門工事業合同体験フェアが開催されました！

　5 月 25 日、26 日の 2 日間、ポリテクセンター中部にて第 7 回建設専門

工事業合同体験フェアが開催されました。

　当イベントは、「明日を担う若者たちに建設業の魅力を知って欲しい！」

という業界と将来の進路就職を控え「建設専門工事業ってナニ？どんな

ことをするの？」という疑問を持つ生徒と送り出す先生方とのマッチン

グの場を提供し、職人体験を通じて建設業の楽しさ、やりがいを知って

もらうため開催されています。

　より多くの参加者に満足度の高い体験をしてもらうため、今年度は春と秋（各 2 日間）に開催されます。

愛知県中小企業青年中央会

第 39回有松絞りまつりが開催されました！
（有松絞商工協同組合）

　5 月２6 日、ウインクあいちにて愛知県中小企業青年中央会の通常総会

が役員を中心に行われました。

　本会は、県内の若手経営者や後継者を中心とする組合青年部 25 名によっ

て組織され、会員の経営資質の向上や、業種を超えた連携の強化等に貢

献するための様々な事業を行っています。

　また、新体制を迎える今年度は、昨年度やむなく中止した福利厚生事

業「夏の地引網体験＆ＢＢＱ」や青年経営者の資質向上を目的としたセミナーと青年部の活性化に向けた

取り組みを実施致します。ご興味のある方は是非ご参加ください！

　6 月 3 日、4 日の 2 日間、有松旧東海道一円にて有松絞りまつりが開催

されました。

　第 39 回となる今回は、『そうなる !? 有松』をテーマに、日本遺産の構

成要素である「絞り×祭り×まち並み」を活かしたプログラムで、有松

絞りの浴衣着付けや職人による「絞り」の実演など、有松地区のものづ

くり文化を体感できるイベントであり、会場は大いに賑わいました。

第 68回おりもの感謝祭一宮七夕まつり開催されます！
（一宮七夕装飾協同組合）

　7 月 27 日（木）～ 7 月 30 日（日）の 4 日間にわたり、第 68 回おりもの感謝祭一宮七夕まつりが開催さ

れます。

　昭和 31 年に始まった一宮七夕まつりは、今では市民の夏の最大イベントとして根をおろし、その飾り

付けのけんらん豪華さは、仙台、平塚の七夕まつりとならび日本の三大七夕まつりの一つ

として称賛されるほどです。

　今年はコロナ関連規制も緩和され、さまざまなイベントの開催が予定されています。お

時間がございましたら、ぜひ行ってみてはいかがでしょうか？

予告



名古屋支店・熱田支店　〒460-0003 名古屋市中区錦3-23-18 TEL 052-951-7581
豊　　橋　　支　　店　〒440-0897 豊橋市松葉町3-71-2 TEL 0532-52-0221

※広告内容に関する責任は、広告主に帰属します。
※「中央会あいち」に掲載する広告を募集しています。
　お問合せ：情報調査部　TEL : 052－485－6811
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